

part, para tratar de la cuestión que tiene pendiente con sus operarios por haber modificado la distribución del trabajo en forma que éstos consideran perjudicial. El señor Guiltart presentó datos al señor Andrade en demostración de que lo ha hecho obligado por las circunstancias, pues de lo contrario tendrá que cerrar la fábrica.

Ayer visitó al gobernador el alcalde de San Quirico de Tarrasa, para interesarle la pronta tramitación de un expediente de arbitrios.

El presidente del Fomento del Trabajo Nacional, señor Caral, visitó ayer al gobernador para interesarle que se aumente el servicio de vigilancia en el trayecto comprendido entre el puerto y la barriada de San Andrés a fin de evitar las sustracciones de géneros y mercancías que cometen algunos rateros en los carros de industria.

—RELOJERIA GIROD, plaza Cataluña, 4. Despertadores novedad en fantasías.

Ha sido multado gubernativamente un recadero de Mollerusa por haberse comprobado que llevaba cartas y pliegos de valores sin franqueo.

Al telegrama que el obispo doctor Reig, a su llegada a Barcelona, dirigió a Su Santidad, ha contestado el Papa con el siguiente:

«Su Santidad agradece la buena voluntad y el homenaje de adhesión indefectible de Vuestra Grandeza, en ocasión de vuestra entrada en el obispado de Barcelona. Agradeciéndoles y como prenda de celestiales favores, envía de corazón para vos, para vuestra ciudad episcopal y para vuestra diócesis, la bendición apostólica implorada. — Cardenal Gasparini.

Estuvo ayer en el palacio episcopal, para cumplimentar al doctor Reig, el obispo de Beyrouth, acompañado del P. Ruperto María de Manresa.

HULES Plumeros, Linoleum, Impermeables camas J. Ribera. Puertaferriera, n.º 25 (frente Pino)

Hemos recibido una razonada carta de varios vecinos de Barcelona, en nombre de otros muchos que a causa de las circunstancias actuales no han podido proveerse de la cédula durante el plazo voluntario de adquisición y las cortas prórrogas concedidas por el Ayuntamiento, en súplica de que se conceda un plazo único e improrrogable, hasta el 15 de diciembre próximo, para que puedan proveerse de dicho documento los que forzosamente, y no por voluntad, han dejado de hacerlo.

Atendiendo a las circunstancias anormales por que la población está atravesando y a ser muchísimos los que no han podido adquirir la cédula personal, estimamos justa la petición de dichos vecinos, a la que se adherirán seguramente otros muchos.

Los carabineros, el sereno y el vigilante de la barriada de Casa Antúnez, prestaron el sábado por la noche valiosos auxilios, atraídos por las peticiones de auxilio de aquel vecindario, ante el avance del mar, que penetró en varias viviendas, de donde aquéllos salvaron a los habitantes, y causó destrozos de consideración en los baños Zoraya y en una fábrica de cemento.

La Comisión provincial, en su última sesión, se ocupó de los siguientes asuntos: Sección de Fomento.—Informe en el expediente y proyecto que lo motiva, incoado por la sociedad anónima «Energía Eléctrica de Cataluña», en solicitud de autorización para instalar una línea de transporte desde la de Casa Barba a Granollers hasta Plegamans.

Idem en el incoado por don Damián de Garriga Rabassa, en solicitud de autorización para cercar una porción de terreno lindante con la playa de Malgrat.

Idem en el instruido a instancia de don Bernardino Ballús, solicitando la concesión de un aprovechamiento de aguas de los manantiales «Font del Rull», del término de Olván, con destino al abastecimiento de Gironella.

Sección de Hacienda.—Informe del gobernador acerca de los recursos de queja y nulidad interpuestos por don Jaime Nibó y Puig, vecino de Caserras, contra el reparto de arbitrios extraordinarios de aquella población para el año actual, y la tramitación dada al mismo por el Ayuntamiento.

Idem id. acerca de una reclamación de don Ramón Mas y otros vecinos de Granera, en súplica de que se exponga al público el reparto formado para atender al pago de los gastos de formación del padrón de edificios y solares.

Idem en los expedientes de arbitrios extraordinarios promovidos por los Ayuntamientos de San Quirico Safaja, Torrellas de Llobregat, Vallirana, Viver y Serrateix, Balañá, San Mateo de Bages, San Martín Sasganyola, San Martín de Sardañola, San Saturnino de Gosmor, Santa Eugenia de Berga, Santa Susana y Tona, para el año 1915.

Sección de cuentas municipales.—Dictámenes proponiendo la aprobación y finiquito de las cuentas municipales de Argensola, Santa María de Corcó y Terrassola del Panadés, del año 1913.

-RON TRINIDAD el mejor preventivo contra el cólera, tífus y demás enfermedades infecciosas

En la Bolsa del Trabajo de Barcelona (Diputación provincial) se ha recibido una oferta de una importante fábrica de calzado de Francia, solicitando veinte obreros zapateros, que serán enviados, según el reglamento de la Bolsa, con el correspondiente contrato de trabajo.

Esta oferta se ha recibido por medio del cónsul de España en la población que radica la fábrica, en cumplimiento de una real orden del ministerio de Estado, dictada como consecuencia de las peticiones que la Bolsa del Trabajo de Barcelona formuló a la Junta de Iniciativas y que fueron por ésta aceptadas.

••• EN TONELAS TOMAD JARABE ORIVE.

ESTOMACAL

Con el Elixir Salz de Carlos se curan las enfermedades del estómago e intestinos, aunque tengan 30 años de antigüedad y no se hayan aliviado con otros medicamentos. Cura las acedías, dolor y ardor de estómago, los vómitos, vértigo estomacal, dispepsia, indigestiones, dilatación y úlcera del estómago, hiperclorhidria, neurastenia gástrica, flatulencia, cólicos.

DIARREAS

disenteria, la fetidez de las deposiciones, el malestar y los gases. Es un poderoso vigorizador y antiséptico gastro-intestinal. Los niños padecen con frecuencia diarreas más ó menos graves que se curan, incluso en la época del destete y dentición, hasta el punto de restituir a la vida a enfermos irremisiblemente perdidos. Lo recetan los medicos.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remite folleto a quien lo pida.

Permaneció tres meses en cama a causa de

Reumatismo

pero con poco tiempo de cursar el

URICURE

recuperó la salud y las fuerzas perdidas.

«Un individuo de mi familia, padecía un dolor reumático en la pierna y pie derechos con gran hinchazón sobre todo en el tobillo. Ningún remedio le alivió y hacia 3 meses que permanecía en cama, cuando comenzó a tomar el «URICURE». Los resultados fueron tales, que antes de terminar el primer frasco ya podía andar y este invierno con haber sido tan crudo, no ha tenido que guardar cama un solo día y ha podido trabajar sin interrupción.»

José Martínez, calle Magallanes No. 7 Pral-1a. Barcelona 26 de Abril de 1914.

EL URICURE, cura el reuma, la gota, ciática y arenillas, porque disuelve el exceso de ácido úrico acumulado en el organismo. Pocas tomas bastan para aliviar el mal y en poco tiempo se logra la curación completa.

Precio 4 Pesetas la botella. Acompañado este artículo con 50 cts. en sellos de correo y enviado a Carlos Maré, calle Valencia 333 Barcelona y recibireis una muestra URICURE.

LA FÍSICA

Puertaferriera, 23.—Teléf. 2542

PRIMERA CASA DE ESPAÑA EN

SEDERIAS, LANERIAS Y TERCIOPELOS

LUTOS

Se confeccionan trajes en 12 horas

PRECIOS extraordinariamente BARATOS

••• Lo mejor, más agradable, más barato, más antiséptico, lo insuperable para tener buena dentadura y no sufrir jamás dolor de muelas, enjuagarse a diario con LICOR DEL POLO

••• Respirar bien es una necesidad para el hombre: Si toséis respiráis mal sintiendo los bronquios y pulmones: tomando el JARABE ORIVE, curaréis la tos y robusteceréis el pecho.

La cuestión sanitaria

La Comisión de Sanidad. Bajo la presidencia del alcalde, señor Boladeres, se ha reunido la Comisión permanente de Sanidad y técnicos llamados al efecto, para deliberar respecto al estado sanitario de la capital. Estuvieron presentes los señores Bassagoda, Comenge, Macaya, Falqués, Curulla, Puigpiqué, Rodríguez Méndez, Marañón, Añel, Turró, Vidal y Valls.

Cararach, López Brea y el inspector provincial de Sanidad doctor Trallero.

Hízose constar el sentimiento de los reunidos por la defunción del doctor Verderó, subdelegado de Medicina, y acordóse nombrar para sustituirle, con carácter interino, a don Octaviano Navarro Perarnau.

Acordóse igualmente: primero, que inmediatamente y por los medios más rápidos se conduzca el agua de Moncada por cañerías nuevas. El señor Falqués recibió orden del señor Alcalde para proseguir con rapidez los estudios del trazado de dichas cañerías pasando por la vía pública; segundo, que las cañerías sean de cemento armado y de cincuenta centímetros de diámetro; tercero, que la obra se haga colocando los tubos en zanja y empiece lo antes posible; cuarto, que la cañería empiece en la unión de los pozos de Moncada con la mina de Moncada, terminando en los repartidores; quinto, que de la ejecución se encargue el señor alcalde.

Se puso a discusión la instancia del Gremio de pasteleros, acordando ratificarse en la recomendación hecha a los particulares de que coman los pasteles, embutidos y ostras después de calentarlos para evitar las posibles contaminaciones accidentales.

El señor alcalde dió cuenta de una interesante estadística relacionada con el agua que consumen todas las panaderías de Barcelona y las que emplean las fábricas de hielo. Ordenó al doctor Turró el examen bacteriológico de dichas aguas para prohibir las que resulten contaminadas.

Para quien corresponda

Se nos comunica de San Pedro de Riudevitlles que en aquella población se hace en las calles la matanza de cerdos, cuyos embutidos son traídos por los recaderos a Barcelona, sin que ningún veterinario inspeccione si la carne de los cerdos sacrificados está en condiciones para el consumo.

Como ello podría constituir un peligro para la salud y es, además, una infracción de las disposiciones vigentes, convendría que se depurase lo que haya de cierto en la denuncia.

Estadística demográfica

Durante la decena del actual mes de noviembre (días 11 al 20 inclusivos), en el ex término de Sans y barrio de Hostafranchs, límite de la calle de Tarragona y Cortes, han ocurrido 33 defunciones.

En igual período del año 1913 ocurrieron 23 y 29 en el año 1912, según datos del Registro civil.

Los pasteleros

El Centro Industrial de Confitaría y Pastelería ha presentado una instancia a la Junta municipal y provincial de Sanidad, protestando del acuerdo de aconsejar al público se abstenga de comer pastelería. Entre otras razones en que se funda dicho centro para pedir se revoque tal acuerdo, se citan los siguientes:

Primero.—Que el público confunde con facilidad los artículos de pastelería con los de repostería y bizcochería, toda vez que dicha Junta no ha especificado la clase de pastelería a que debe abstenerse, puesto que solamente ha indicado, por conducto de uno de sus más autorizados miembros, que el único peligro consiste en que algunos pasteles pueden no ser lo suficientemente cocidos para destruir el bacilo.

Segundo.—Que los hornos en que se cuece la pastelería tienen unas calorías de 200 grados mínimo, teniendo el interior de los pasteles por experiencias prácticas más de 150 grados, durante la cocción de los mismos y 30 minutos el minimum de ebullición. Resultando, pues, que el único peligro que pudiera tener la pastelería, queda destruido por la acción del fuego.

El Centro Industrial de Confitaría y Pastelería espera con sumo interés el resultado que tendrá la deliberación de la Junta de Sanidad.

Los teatros

En el Ayuntamiento se ha recibido una instancia suscrita por los representantes de las empresas de los teatros Apolo, Nuevo, Soriano, Español y Romea, en la que manifiestan que teniendo en cuenta las anormales circunstancias por que atraviesa la ciudad, lo que hace que el público se retraiga de asistir a los espectáculos, solicitan del Ayuntamiento una subvención para no verse precisados a cerrar los teatros, cuya determinación causaría un estado de alarma perjudicialísimo a los intereses generales de la población y una situación crítica al sinnúmero de familias empleadas en los mismos.

Los colchoneros

El señor Boladeres ha recomendado eficazmente a los tenientes de alcalde prohiban en absoluto que los colchoneros rehagan ningún colchón sin estar previamente desinfectado.

El hospital de la Santa Cruz

El teniente de alcalde señor Vidal y Valls, representante del municipio en la Junta Administrativa del hospital de la Santa Cruz, manifestó que de los 118 enfermos de tífus que se hallaban el día 21 en aquel establecimiento benéfico, y de 119 que se hallaban el 22 en el mismo, únicamente han fallecido dos.

Las invasiones de ayer

Según datos facilitados en la Jefatura del Cuerpo Médico-Municipal, ayer fueron denunciados 130 casos, de ellos 96 de tífus y 40 de infecciones intestinales.

Quejas del público

Se nos comunica lo siguiente: Por si la tenencia de alcaldía se dignase hacer más caso de la prensa que de los comunicados que recibe directamente, me permito rogarle haga constar en su periódico que a los vecinos de la calle Aribau, trozo comprendido entre Industria y Diagonal, sólo se nos recoge la basura a domicilio una vez por semana, y para evitar el hedor insoportable salimos a tirarla por la noche, debiendo sostener mil peloteras con los agentes de ese municipio, que aparentemente tanto se preocupan de atajar la actual epidemia en esta desgraciada ciudad.

—Los vecinos del lugar que se cita nos manifiestan que después de haberse quejado algunas veces sin resultado, nos hagamos eco de su petición de que en vista de las circunstancias que estamos atravesando se ponga re-

medio en el abandono en que está la calle de Salinas, entrando por la de la Encarnación, donde existe un depósito de basura que algunos vecinos dejan en dicho sitio, perjudicando a los que viven cerca de él, por el mal olor que despiden, además del barro y los montones de tierras que están depositadas en la mencionada calle, por no existir aceras.

—Se nos quejan los vecinos de la calle del Hospital, trozo comprendido de la Rambla a la calle de Mendizábal, de que los encargados de recoger la basura a domicilio se niegan a efectuarlo, por lo que estando prohibido echarlas en la calle, no saben aquéllos a qué atenerse, viéndose obligados a tener durante varios días dichas basuras en sus casas respectivas, con manifiesto peligro para su salud y la del vecindario.

—Hemos recibido la siguiente queja: A las ocho de la noche del día de hoy se dió aviso al dispensario de la calle de Sepúlveda, de que en la calle del Carmen, 84 bis, primero, hay una señorita que se encuentra enferma y que se cree sea de infección tifoidea, puesto que en el número 84 de la misma calle hay varios casos, y ya han ocurrido defunciones; y se suplicó que fuera un médico. La contestación ha sido que se ha de obtener un certificado del alcalde de barrio acreditando que la enferma es pobre, y con él ir al Ayuntamiento para que manden un médico que visite a la enferma.

No se ha pedido asistencia de caridad, sino un médico, por si es tífus ó no, y después hacer lo que convenga. Pero aunque lo solicitado fuera asistencia de caridad, con la tramitación que se requiere, podría darse el caso de que cuando se acudiera a remediar el mal fuera ya tarde y resultarían inútiles los auxilios de la ciencia.

Deportes y Turismo

Boxeo

Conforme anticipamos, mañana por la noche, tendrá lugar en el Iris Park una soirée de pugilato con sujeción al siguiente programa: Mora-Aloy; Aleix-Miró; Serrano-Boada; José Buig-Torrents y Codina-Jak Romeo.

El último combate ofrecerá la particularidad de que los combatientes habrán de emplear la boxe Choisson, esto es una especie de boxe libre compuesta de presas japonesas y golpes propios de la boxe francesa é inglesa.

Ello ha despertado gran expectación entre el elemento aficionado que indudablemente corresponderá ahora como siempre, concurriendo a estas excelentes veladas organizadas por la Peña Pugilista con el concurso valioso de nuestros queridos colegas Stadium y El Mundo Deportivo.

Automovilismo

En el Real Automóvil Club de Cataluña se ha recibido una comunicación del ministro de Hacienda contestando a otra que le fué dirigida por la secretaria de ese Club, en la que dice que ha recomendado al Centro correspondiente del Ministerio, el estudio activo del arreglo del trozo de carretera comprendido entre Cornellá y Castelldefels.

Por la citada Secretaría se ha oficiado al Ayuntamiento de Cornellá en súplica de que se arregle el camino cercano a la estación de dicho pueblo. Tenemos noticia de que han empezado los trabajos de reparación del trozo de carretera que media entre Ripoll y Campdevanó.

Dice un estimado colega que el Secretario del Real Automóvil Club de Cataluña, ha visitado al presidente de la Diputación provincial para protestar de la colocación de un alambré, a través de la carretera provincial en el trecho que media de San Cugat del Vallés a La Rabassada.

Futbol

El próximo domingo se celebrarán los siguientes partidos de campeonato: Primera Categoría. — España T. B. H., campo del Sabadell.

Español-Catalá, campo del University. University-Barcelona, campo del Español. Badalona-Sabadell, campo del Español. Internacional-Avenç, campo del Barcelona. Segunda categoría. — Europa-Júpiter; Martiense-Stadium; Andressense-Centre de Sports Martiense; Sarriá-New Catalonia; Sporting-Tibidabo; Gladiator-Barcelon; Tarrasa-Atlético; Bauló-Sbaró de Vilasar; Mataró-Ruro; Coloma Sedó-Colonia Güell.

El mismo día comenzará el campeonato de cuartos equipos, para el cual se verificarán los partidos siguientes:

Primer grupo. — Inter D-Barcelona H; España C-Barcelona F; University A-Inter C; Sabadell A-Barcelona B.

Segundo grupo. — Barcelona C-Barcelona I; Sabadell B-Español B; T. B. H. A-Barcelona E; Inter B-España D.

Tercer grupo. — España B-Español B; Barcelona D-Español A; Inter A-Barcelona G; Barcelona A-University B.

—El primer equipo del Stadium ha cubierto las bajas recientemente ocurridas en su seno con nuevos elementos. Además de los equipiers conocidos, que son el sostén del bando y de Albar, que ha ingresado, completarán sus filas Juan Pahisa, excelente equipier que jugó en el primitivo Europa y que figuró recientemente en el Club intermedio Barcelona y Rio de la Plata, de Buenos Aires; Carlos Dessy, ex equipier del Tucuman F. C., procedente de Londres, y Valentín Torres que formó parte de bandos del Barcelona y del University.

—En el partido celebrado entre los primeros equipos del Eulariench y Montseny en el campo de este último, salió vencedor el Montseny por cuatro goals a 1.

Componían el team vencedor: Rivera, Grifó, Pla, J. Vila, Ubiñana, Serra, Fabrós, Cabré, Díez, A. Vila y Costa.

El próximo domingo día 29, se repetirá el partido en el campo del Eulariench.

—En el domicilio del Montseny F. C. ha tenido lugar la junta general para la elección de la nueva Junta Directiva que quedó constituida del siguiente modo:

Presidente honorario: doctor don Juan Magreó. —Presidente y tesorero: don J. Díez de la Lastera. —Vicepresidente: don José Feltu. —Secretario: don Ramón Martí. —Vocal: don Narciso Guine. —Jefe de material: don Casimiro Fabrós.

Náutica

Los trabajos de organización de la Federación Catalana de los Clubs de Remo, van por buen camino.

Reunidos la casi totalidad de los Clubs que actúan en nuestro puerto, acordaron encargar la elaboración de los estatutos a los señores Rigol, del Club de Mar y Escardó, de la Unión Profesional de Dependientes, quienes se proponen estudiar el asunto con el mayor cariño. Al tener confeccionados los estatutos los someterán a la aprobación de todos los Clubs que han de formar la nueva Federación.

—El Comité de Remo del Club de Mar del C. A. de B. del C. y de la I. está organizando regatas de